



## Le manège entre de bonnes mains

par Claude-Alain Zufferey

**DÈS LE 1<sup>ER</sup> JUILLET, UN NOUVEAU MANÈGE SERA OPÉRATIONNEL À CRANS-MONTANA. AUX COMMANDES: MELANY PANNATIER ET RUEDI WALLERBOSCH. LES DEUX PROFESSIONNELS VONT TRANSMETTRE LEUR PASSION DE L'ÉQUITATION AUX VISITEURS DE 4 À 99 ANS, VOIRE UN PEU PLUS.**

Dans son envie de bonifier ses installations sportives, l'Association des communes de Crans-Montana (ACCM) n'a pas oublié son manège, qui était devenu complètement obsolète. Les travaux de rénovation du site au complet ont débuté à la fin du mois de mars et se terminent ces jours-ci. L'ouverture officielle est programmée au 1<sup>er</sup> juillet et la gérance a été confiée à Melany Pannatier et Ruedi Wallerbosch. «*Je suis passionnée par les chevaux depuis toute jeune. Dès l'âge de 13 ans, je savais que je voulais devenir écuycère. J'ai donc effectué mon apprentissage dans ce domaine entre 2001 et 2004 à Grenchen*», explique Melany Pannatier. Quant à Ruedi Wallerbosch, il est devenu maître d'équitation aux Pays-Bas avant de rejoindre la Suisse en 1989 et de reprendre le manège de Grenchen. Mais ces deux professionnels sont avant tout deux passionnés, qui vouent leur vie aux chevaux. En 2006, le couple avait déjà émis le souhait de venir s'installer sur le Haut-Plateau, mais les démarches n'avaient pas abouti. «*Je suis de Crans-Montana, j'ai fait mes débuts, ici, au manège. A cette époque, j'ai donc tout*

Wishing to improve its sports facilities, the Association des Communes de Crans-Montana (ACCM) has not forgotten its riding school, which had become completely obsolete. The work to renovate the whole site began at the end of March and is being completed at the moment. The official opening is fixed for 1<sup>st</sup> July and the management has been entrusted to Melany Pannatier and Ruedi Wallerbosch. «*I have been passionately interested in horses since I was very young. From the age of 13, I knew that I wanted to be a horsewoman. So I did my apprenticeship in this field between 2001 and 2004 in Grenchen*», Melany Pannatier explains. As for Ruedi Wallerbosch, he became a riding master in Holland before coming to Switzerland in 1989 and taking over the riding school in Grenchen. However, these two professionals are above all two enthusiasts who have devoted their lives to horses. In 2006, the couple had already expressed their wish to come and settle on the Haut-Plateau, but the negotiations were not brought to a successful conclusion. «*I come from Crans-Montana and it was here, in the riding school,*

*naturellement eu l'envie de revenir à la maison. Pour notre deuxième tentative, c'est surtout Ruedi qui a insisté. Il a eu raison, nous avons été retenus par l'ACCM.»*

### Des activités adaptées à chaque niveau

Les nouvelles installations comportent 35 boxes, qui vont pouvoir accueillir 7-8 chevaux d'école, 6-7 chevaux de concours, et 15-20 pensionnaires appartenant à des particuliers. Ainsi, la possibilité sera donnée non seulement aux résidents de la région de placer leurs animaux préférés, mais également aux touristes en vacances sur le Haut-Plateau. En ce qui concerne les activités du manège, elles seront adaptées à tous les niveaux. Les shetlands et les poneys – car ils auront également leur rôle à jouer dans le projet mis en place – seront réservés aux enfants, tant pour les balades, que pour l'initiation à l'équitation. «*Nous allons proposer un nouveau produit touristique avec des promenades pour nos hôtes de tous âges, commente Ruedi Wallerbosch. Les petits pourront apprendre à connaître les chevaux en commençant à la base, avec les shetlands, qui sont tout à fait adaptés à leur taille.*» Le côté sportif sera également développé. Les nouveaux gérants vont transmettre leur expérience à tous les cavaliers désireux de se lancer à fond dans la compétition. Ils pourront trouver à Crans-Montana d'excellentes conditions d'entraînement ainsi qu'un encadrement adéquat lorsqu'ils se rendront sur les compétitions. «*Il est important de souligner que notre manège sera ouvert à tout le monde, sans restriction d'âge ni de niveau. Nous allons d'ailleurs mettre sur pied une journée portes ouvertes en automne. Nous laissons passer l'été, ainsi nous serons bien installés et pourrons montrer au grand public toutes les facettes de nos activités,*» conclut Melany Pannatier.

*that I began riding. At that time, I naturally wanted to come back home. For our second attempt, it was above all Ruedi who insisted. He was right to insist because the ACCM accepted our application.”*

### Activities adapted for each level

The new facilities are comprised of 35 loose boxes, where it will be possible to stable 7-8 riding school horses, 6-7 competition horses and where there will be room for 15-20 livery for privately owned horses. It will, therefore, not only be possible for the residents in the region to stable their favourite animals, but also for tourists on holiday on the Haut-Plateau to do so. As for the riding school activities, they will be adapted to each level. The Shetlands and the ponies – for they will also have a role to play in the project that is being set up – will be used for the children, for hacking and for the lessons for beginners. “*We'll be offering something new to tourists with rides out for visitors of all ages, states Ruedi Wallerbosch. “The little ones can get to know the horses by beginning with the basics, with the Shetlands, which are really suitable for their size.”* The sports side of things will also be developed. The new managers will be passing on their experience to all the riders who would like to throw themselves into competitive riding. They will find excellent training facilities as well as adequate supervision when they take part in competitions. “*It's important to emphasize the fact that our riding school will be open to everyone, of all ages and levels. In fact, we'll be organizing an open day in the autumn. We'll wait until after the summer so that we'll be well settled in and can show our activities to the general public from every angle,*” concludes Melany Pannatier.



*Melany Pannatier, passionnée par les chevaux depuis toute petite...*